







### Mtro. José Antonio Gea Guinovart

Es el Director de Desarrollo Institucional (2022) de la Universidad Anáhuac México teniendo a su cargo las Direcciones de vinculación empresarial, alianzas estratégicas y egresados. Lleva 14 años laborando en la Universidad desempeñándose como Cofundador y Coordinador de CREA programa de Liderazgo en Comunicación (2008), Director de los Programas de Liderazgo Anáhuac (2011) y Director de Nuevo Ingreso y Promoción (2015) responsable de las estrategias de marketing y ventas, teniendo a su cargo las áreas de Atención preuniversitaria, Admisiones y Orientación vocación.









## **Andrés Barba Vargas**

Internacionalista "Magna Cum Laude" por la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) y maestro en Política y Gestión Pública por el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Occidente (ITESO). Tiene también una carrera tecnológica en Ciencias de la Comunicación por la Universidad del Valle de Atemajac (UNIVA); y cursos en ciencia política en la Universidad de Montreal y McGill University de Canadá; en Liderazgo para la Comunidad Mexicana en los Estados Unidos por el Baruch College de la Universidad de la Ciudad de Nueva York; en Cooperación Internacional Descentralizada por la Universidad Abierta de Cataluña, España; y en Liderazgo Directivo en Universidades por el Instituto de Gestión y Liderazgo Universitario (IGLU) de la Organización Universitaria Interamericana (OUI), obteniendo la Mención Honorífica (2016) por el proyecto de intervención presentado, dedicado al proceso de internacionalización de la UNIVA. Actualmente (2023), cursa el doctorado en Dirección de Organizaciones por la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP).

Durante cerca de diez años se desempeñó en diversos cargos en la Secretaría de Relaciones Exteriores del Gobierno de México, tanto en la ciudad de México como en Nueva York, destacando su papel como Director de Gobiernos Locales de la Cancillería, donde diseñó y puso en operación el "Programa Mexicano de Hermanamientos y Cooperación Internacional Descentralizada", por el que en 2006 obtuvo el Premio Nacional de Administración Pública en la S.R.E. Bajo esa responsabilidad, impartió programas formativos en internacionalización gubernamental a cerca de dos mil funcionarios locales de todo el país, organizando además agendas internacionales de autoridades estatales y municipales mexicanas, algunas de ellas en el marco de giras del Presidente de la República al extranjero.









### **Dr. Randall Martin**

Desde 2006, Randall ha liderado BCCIE en el avance de la agenda de educación internacional de la Provincia de Columbia Británica. Su experiencia abarca más de 30 años en educación postsecundaria, educación para el desarrollo, gestión e implementación de proyectos y educación internacional, habiendo trabajado en proyectos en instituciones, asociaciones y sociedades en BC. Participa regularmente en revisiones y consultas externas para instituciones y otras jurisdicciones. Randall es autor o coautor de numerosos artículos y es un orador solicitado y presentador habitual en conferencias y simposios nacionales e internacionales.









## MTRA. LETICIA JIMÉNEZ ZAMORA

Actualmente es Presidenta de la Asociación Mexicana de Responsables de la Estandarización de la información Administrativa y Financiera en las Instituciones de Educación Superior, A. C. y la primera mujer Tesorera General de la Universidad Autónoma de Guerrero. Es licenciada en Contaduría, Maestra en Administración y Doctorante en Administración. Además se ha especializado en los campos de la contabilidad gubernamental, administración de recursos financieros públicos, así como atención de procesos de fiscalización en el ámbito de las Universidades Públicas Estatales (UPE ´s), específicamente, de la Universidad Autónoma de Guerrero.

Profesionalmente, se ha desempeñado en diversos cargos, durante sus más de veinte años de experiencia, destacando su desempeño como Titular del Departamento de Ingresos y del Departamento de Egresos en el H. Ayuntamiento de Tlapa de Comonfort, Guerrero. En la Universidad Autónoma de Guerrero se ha desempeñado de manera destacada como Titular del Departamento de Programas Especiales, Responsable de Gestión de la Calidad de los procesos de Egresos, Titular del Departamento de Egresos, Enlace de Auditorías, Tesorera General; entre otros.









# Taller Asociaciones y buenas prácticas en la internacionalización: Promover la sostenibilidad mediante la colaboración

Australia y México tienen mucho que ofrecerse mutuamente como socios en educación internacional, gracias a los diferentes campos del conocimiento y la amplia gama de intereses estratégicos que comparten. Si bien ya existen colaboraciones que benefician a los dos países, hay un espacio significativo para profundizar el entendimiento mutuo y llevar nuestras relaciones bilaterales en materia de educación e investigación al siguiente nivel. Para lograrlo será necesario centrarse en la mejor manera de desarrollar asociaciones productivas, duraderas y gratificantes que ofrezcan nuevas oportunidades a nuestros estudiantes, académicos, investigadores e instituciones.

Este taller presentará cuatro estudios de caso que destacan diferentes enfoques de colaboración llevados a cabo por instituciones australianas y considerarán cómo estos modelos podrían contribuir a fortalecer las asociaciones entre Australia y México en el futuro. Los participantes aprenderán acerca de las diferentes formas en que la educación internacional australiana está ayudando a hacer frente a los apremiantes desafíos globales y avanzar en los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), a través de enfoques que incluyen:

- experiencias virtuales de aprendizaje global integrado en el trabajo para estudiantes universitarios
- entrega transfronteriza de microcredenciales
- la creación de asociaciones gobierno-industria-universidad que apoyen el desarrollo de habilidades y competencias
- la promoción de programas internacionales de investigación colaborativa.

Los participantes del taller tendrán la oportunidad de tomar parte en discusiones prácticas explorando sus perspectivas institucionales y enfoques para la construcción de alianzas internacionales, identificando retos y oportunidades para el compromiso Australia-México y los próximos pasos para construir la colaboración a través de la enseñanza y el aprendizaje, la movilidad estudiantil, académica de investigación.







### Taller

## Asociaciones y buenas prácticas en la internacionalización: Promover la sostenibilidad mediante la colaboración



**Prof. Ali Abbas** 

Catedrático de Ingeniería Química y Decano Asociado de Investigación en la Facultad de Ingeniería. Es el Director Fundador del Centro de Investigación sobre Transformación de Residuos de la Escuela de Ingeniería Química y Biomolecular. Con 20 años de experiencia en Ingeniería de Sistemas de Procesos (PSE) y más de 150 artículos en revistas científicas y de ingeniería internacionales, Ali se centra en la energía limpia, los sistemas biológicos y las transiciones de la economía circular. Colabora estrechamente con la industria y el gobierno en tecnologías de bajas emisiones, parques ecoindustriales, gestión de residuos y energías limpias. Participa activamente en la comercialización como fundador y director de empresas, impulsando avances tecnológicos en múltiples sectores. Ali es el primer "ingeniero circular jefe" de Australia (Circular Australia), presidente fundador de la Conferencia Australiana sobre Economía Circular y finalista del Premio Eureka 2023 de Investigación Innovadora en Sostenibilidad.



**Ana Cristina Navarro** 

Ana es una ejecutiva internacional con más de 15 años de experiencia y goza de una amplia reputación como especialista en Business Scale Up & Turnaround. Su experiencia demostrada radica en liderar eficazmente organizaciones en áreas como Marketing Internacional, Estrategia Empresarial, Estrategia de Marketing, Iniciativa Empresarial, Publicidad Online, Desarrollo de Nuevos Negocios, Gestión de Eventos, Formación, Relaciones Públicas, Oratoria, y estrategias Business-to-Business (B2B), y Business-to-Government (B2G). Además, es una experimentada empresaria y consultora empresarial especializada en educación internacional. Su reputación se basa en un historial de resultados sobresalientes, excelencia en la resolución de problemas y éxito en la reconversión de empresas. Con una mentalidad visionaria, hace hincapié en aprovechar las fuerzas disruptivas del mercado para fomentar el crecimiento continuo y dar forma a la economía mundial.



**Gerhard Hambusch** 

Gerhard Hambusch es profesor asociado en la UTS Business School de la Universidad Tecnológica de Sydney (Australia). Sus áreas de especialización son las finanzas corporativas, la inversión responsable y la ética y los códigos de conducta. La investigación de Gerhard se centra en el comportamiento poco ético en los negocios y las finanzas, y el impacto del comportamiento humano en los mercados de capitales. Recientes colaboraciones de investigación financiadas por la industria se centran en las finanzas climáticas y las emisiones de gases de efecto invernadero para fomentar la mitigación del cambio climático a través del estilo de vida y las opciones de inversión. Gerhard completó su doctorado y su MBA en la Universidad de Wyoming (EE.UU.) y posee un máster de la FAU Erlangen-Nuremberg (Alemania) y de la EM Strasbourg Business School (Francia).



**Judie Kay** 

Judie Kay es actualmente Vicepresidenta de Programas y Asociaciones de WACE y miembro del Comité Ejecutivo de WACE. Anteriormente, Judie ocupó altos cargos en tres universidades australianas gestionando estrategias institucionales de empleabilidad y aprendizaje integrado en el trabajo. En la actualidad, Judie dirige el Desafío Mundial WACE y las asociaciones de WACE con asociaciones nacionales y organismos mundiales. Judie fue galardonada como miembro vitalicio de la Red Australiana de Educación Colaborativa ACEN (2020) y con el premio global WACE a la "Excelencia en Innovación, Emprendimiento y Compromiso con la Educación Cooperativa y el Aprendizaje Integrado en el Trabajo" en 2015.







# Sesión Paralela El Impulso a la Economía Circular en México a través de la colaboración entre AUSMEX Circular Economy Hub y el Sector Educativo

La transición a una economía circular es un imperativo mundial, y las universidades están a la vanguardia de este cambio transformador. Sin embargo, sigue habiendo dificultades para entender el concepto de economía circular y, lo que es más importante, para traducirlo en aplicaciones prácticas. La Universidad de Sídney (USYD) lidera a nivel internacional la Economía Circular, encabezando iniciativas como el Centro de Investigación para la Transformación de Residuos (WTRH) para desarrollar capacidades en Economía Circular en colaboración con socios gubernamentales e industriales.

Esta presentación tiene como objetivo explorar el papel fundamental de las instituciones de investigación en el desarrollo de modelos de cooperación cruciales para la realización de la tecnología de la Economía Circular y las traducciones políticas. En concreto, se centrará en el Centro de Tecnologías Limpias para la Economía Circular (CECTH), cuyo objetivo es proporcionar formación específica basada en el lugar tanto a estudiantes universitarios como a profesionales de la industria. Su objetivo es hacer avanzar las tecnologías circulares y limpias, estimulando al mismo tiempo las economías regionales que se enfrentan a la escasez de mano de obra cualificada. Esta presentación también destacará el impacto transformador de las colaboraciones dentro del tema del Agua del WTRH en el USYD, centrándose en el papel crucial de la educación superior internacional. Además, la presentación explorará las implicaciones más amplias de estas asociaciones para la educación internacional, incluidas las oportunidades de colaboración transfronteriza, el intercambio de conocimientos y el desarrollo de competencias globales.

Además, la presentación se centrará en los esfuerzos de colaboración entre el WTRH de USYD, el AUSMEX Circular Economy Hub y el sector educativo en México, destacando los programas e iniciativas destinados a fomentar las prácticas de economía circular. El AUSMEX Circular Economy Hub es una organización no gubernamental sin ánimo de lucro que promueve e implementa los principios de la economía circular a través de una relación México-Australia.

El AUSMEX Circular Economy Hub involucra a las partes interesadas relevantes de la industria, el gobierno y el mundo académico para promover y aplicar los principios de la economía circular. Una de sus iniciativas clave es el establecimiento de un laboratorio satélite local del WTRH de USYD, proporcionando una plataforma para las organizaciones locales y centros de investigación en México para desarrollar y probar la tecnología relacionada con las prácticas de economía circular.

El AUSMEX CE Hub ya ha establecido colaboraciones con varias entidades como IPA (CAINTRA), el Instituto de Innovación y Transferencia de Tecnología (I2T2), la Secretaría de Economía de Nuevo León, INEEL, CIATEC, Tec de Monterrey, GreenTech y Prodavant. El Hub pretende involucrar aún más a las universidades de Nuevo León, el Congreso del Estado, Parques Industriales, ciudadanos, gobiernos estatales y municipales, empresas de todos los tamaños y organizaciones no gubernamentales, invitándolos a colaborar a través de la creación del Consejo Circular de Nuevo León, la Red de Vinculación Empresarial Circular, interacciones individuales, invitaciones a proyectos, consultas privadas, clases magistrales, trabajos.







# Sesión Paralela El Impulso a la Economía Circular en México a través de la colaboración entre AUSMEX Circular Economy Hub y el Sector Educativo



Prof. Ali Abbas

Decano Asociado de Investigación, Facultad de Ingeniería, Universidad de Sydney

El Profesor Ali Abbas es Catedrático de Ingeniería Química y Decano Asociado de Investigación en la Facultad de Ingeniería de la Universidad de Sídney. Es el Director Fundador del Centro de Investigación sobre Transformación de Residuos de la Escuela de Ingeniería Química y Biomolecular. Con 20 años de experiencia en Ingeniería de Sistemas de Procesos (PSE) y más de 150 artículos en revistas científicas y de ingeniería internacionales, Ali se centra en la energía limpia, los sistemas biológicos y las transiciones de la economía circular. Colabora estrechamente con la industria y el gobierno en tecnologías de bajas emisiones, parques ecoindustriales, gestión de residuos y energías limpias. Participa activamente en la comercialización como fundador y director de empresas, impulsando avances tecnológicos en múltiples sectores. Ali es el primer "ingeniero circular jefe" de Australia (Circular Australia), presidente fundador de la Conferencia Australiana sobre Economía Circular y finalista del Premio Eureka 2023 de Investigación Innovadora en Sostenibilidad



Dr. Gustavo Fimbres Weihs

Investigador principal, Centro de Investigación sobre la Transformación de Residuos, Escuela de Ingeniería Química y Biomolecular, Universidad de Sydney

El Dr. Gustavo Fimbres es investigador principal del tema del agua en el Centro de Investigación sobre la Transformación de Residuos de la Universidad de Sydney. Licenciado en Ingeniería Química por el Tecnológico de Monterrey (BEng) y la UNSW (PhD), su investigación se especializa en la reducción del costo, el consumo de energía y el impacto ambiental de la producción de agua y energía limpia. Colabora activamente con investigadores de México, Australia, los Países Bajos, la India, Malasia y el Reino Unido, colaborando con el gobierno y la industria para aplicar los principios de la economía circular y apoyar los objetivos de producción neta cero. Fue miembro de la Junta Directiva de la Sociedad Mexicana de Membranas, es autor de más de 80 publicaciones, es miembro de SNI (Nivel II) y es miembro de la Junta Directiva del Capítulo Australiano de RedGlobalMX.



Ing. Héctor Cuéllar Galán

JAUSMEX Circular Economy Hub

Héctor Cuéllar Galán es el Presidente Fundador del Hub de Economía Circular AUSMEX, organización que implementa proyectos de economía circular con enlace entre México y Australia. Es ingeniero egresado del Tecnológico de Monterrey, con una trayectoria de más de 20 años como empresario en diversas industrias. Recientemente comenzó a colaborar con el Consorcio GPSG en diversos proyectos de remediación, caracterización y disposición final de residuos. Héctor es un profesionista atento al estado del medio ambiente en el mundo y preocupado por contribuir al desarrollo de soluciones viables y sustentables que ayuden a reducir nuestra huella de carbono.









# **Taller COIL**



#### **Brenda García Portillo**

Brenda tiene 23 años de experiencia en el área de educación internacional. Actualmente, su principal responsabilidades son la coordinación de ambos, el Programa de Formación en Competencias Interculturales la UDEM y las actividades de internacionalización en casa como COIL. ella ha estado coordinando los proyectos COIL/VE durante aproximadamente 10 años en la UDEM.



#### Rositsa (Rosi) León

Especialista Fulbright en Intercambio Virtual y ha sido parte del equipo de Compromiso Global de la Universidad DePaul durante más de 15 años. En su posición de liderazgo actual, se desempeña como Directora de Intercambio Virtual y Aprendizaje en Línea y administra aspectos cruciales del programa de intercambio virtual galardonado de la Universidad DePaul, llamado Experiencia de Aprendizaje Global (GLE).



#### **Stephanie Doscher**

Director de la Oficina de Aprendizaje Internacional Colaborativo en Línea de la Universidad Internacional de Florida (FIU COIL). Es editora colaboradora y coautora de The Guide to COIL Virtual Exchange (Stylus, 2022) y es coautora de Making Global Learning Universal: Promoting Inclusion and Success for All Students (Stylus & NAFSA, 2018),



#### Dr. Martin P. Pantoja Aguilar

Investigador y docente de la Universidad de Guanajuato, miembro actual del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) nivel I, posee el perfil preferente del PRODEP y es profesor invitado del Doctorado de la Universidad Anáhuac. Fue presidente de la AMPEI y de su Consejo Consultivo, y asesor de CONAHEC y HACU.









#### Cómo empoderar a los educadores mediante acuerdos entre universidades: Transformando la enseñanza del inglés para lograr un impacto mundial

A medida que la demanda de enseñanza del idioma inglés en las escuelas y universidades internacionales de América Latina continúa creciendo, los educadores deben estar capacitados para involucrar a estudiantes de diversos orígenes lingüísticos. Esta sesión destacará las perspectivas internacionales sobre las tendencias en la enseñanza del idioma inglés, el papel de los programas innovadores de desarrollo profesional en el sector de la educación superior y las oportunidades para aumentar la colaboración entre Australia y México en esta área.

La presentación de The Queensland Institute Pty Ltd explorará los resultados y beneficios de sus asociaciones universitarias en Chile y Brasil, así como casos prácitcos clave de su trabajo en el sudeste asiático. Se centrará en el innovador modelo de desarrollo académico y en los programas que han implementado para los profesores, compartiendo ejemplos de éxito sobre cómo han capacitado a los educadores para impartir sus cursos en inglés con confianza y creatividad, fomentando entornos de aprendizaje más atractivos e inclusivos. Al dotar a los profesores de enfoques pedagógicos innovadores, competencias interculturales y mejores habilidades de comunicación, los programas de The Queensland Institute apoyan el desarrollo de los profesores como facilitadores eficaces de la enseñanza del inglés en las instituciones asociadas.

Al asistir a esta presentación, los participantes obtendrán valiosos conocimientos sobre el poder transformador de las asociaciones universitarias para mejorar el desarrollo profesional de los profesores e impulsar la excelencia en la enseñanza del inglés. Destacaremos el valor de la colaboración, la comprensión cultural y las estrategias prácticas que han contribuido al éxito de las asociaciones internacionales que fomentan el intercambio de conocimientos, la puesta en común de las mejores prácticas y la creación de una vibrante comunidad global de educadores comprometidos con la mejora continua.







#### Cómo empoderar a los educadores mediante acuerdos entre universidades:

#### Transformando la enseñanza del inglés para lograr un impacto mundial



**Fiona Wiebusch** 

Cofundadora de The Queensland Institute en Australia, cuenta con más de 25 años de experiencia en la enseñanza de idiomas, la formación de profesores y la gestión académica. Apasionada por capacitar a lo educadores, Fiona se especializa en programas integrales de desarrollo profesional, equipando a profesores y conferenciantes para que impartan cursos de inglés con confianza. A través de asociaciones estratégicas, aprovecha las tecnologías emergentes, fomenta la competencia cultural y nutre las redes de colaboración. El trabajo de Fiona en educación y formación internacional en 17 países, incluida Latinoamérica, ha inspirado a innumerables educadores a adoptar enfoques pedagógicos innovadores para apoyar el éxito de los estudiantes. Se dedica a ofrecer a los educadores oportunidades de formación accesibles y sostenibles a través de asociaciones público-privadas.



**Philippa Coleman** 

Cofundadora de The Queensland Institute, Australia, cuenta con más de 35 años de experiencia en la enseñanza del inglés, la formación de profesores y la gestión académica. Está profundamente comprometida con el empoderamiento de los educadores y el impulso de la transformación de la enseñanza del inglés para lograr un impacto global. La experiencia de Philippa abarca el desarrollo de experiencias de aprendizaje inmersivas, la integración de contextos del mundo real y el cultivo de la sensibilidad cultural. Su pasión por el aprendizaje experimental permite a los profesores crear viajes educativos transformadores en más de 20 países. Gracias a su orientación, los educadores adquieren la confianza necesaria para impartir cursos creativos en inglés. Fortalecido por asociaciones estratégicas, The Queensland Institute facilita cursos en línea accesibles y sostenibles.



**Andrea Valencia** 

Andrea Valencia es la Gerente Senior de Políticas de Educación e Investigación en la Embajada de Australia en México. Trabaja en estrecha colaboración con la Consejera para gestionar las relaciones y políticas de gobierno a gobierno de Australia en materia de educación, formación e investigación con México y los países de la Alianza del Pacífico (Colombia, Perú y Chile). Como Especialista en Asuntos Internacionales, Andrea tiene experiencia en la gestión de proyectos de políticas públicas y ha trabajado en los sectores público, privado y en organizaciones sin fines de lucro. Andrea tiene una Maestría en Asuntos Internacionales por la Elliott School of International Affairs de la Universidad George Washington, y es licenciada en Relaciones Internacionales por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM).



Luísa Feldman Neves es la Directora de Políticas de Educación e Investigación de la Embajada de Australia en Brasil. Luísa trabaja con la Consejera de Educación e Investigación para fortalecer el compromiso de gobierno a gobierno con Brasil y Argentina en materia de cooperación en educación, formación e investigación e identificar oportunidades de colaboración tanto bilateral como multilateral. A medida que aumenta el número de estudiantes de América Latina que eligen Australia como destino de estudios, Luísa busca crear conexiones entre instituciones y promover la internacionalización de la educación, las políticas y los programas, con el fin de fomentar vínculos más profundos entre Australia y la región. Luísa se graduó de la Universidad de Missouri-Columbia con una Maestría en Lenguas Romances en 2018 y tiene una licenciatura Luisa Feldman Neves en Enseñanza de Idiomas de la Universidade da Amazônia.









# Panel Tendencias globales de negocios y educación internacional - Oportunidades para el trabajo conjunto entre Australia y México

Dada la naturaleza interconectada de la economía global, los socios de la industria y los sectores productivos son actores cada vez más importantes dentro del ecosistema educativo internacional. Los vínculos entre las universidades y la industria desempeñan un papel fundamental al momento de impulsar el desarrollo de competencias, la cooperación en materia de investigación y la empleabilidad de los titulados.

Para desarrollar estas conexiones, las universidades y la industria deben fomentar el diálogo y establecer relaciones. Teniendo en cuenta la dinámica rápidamente cambiante de la industria y la mano de obra, esta cooperación mutuamente beneficiosa puede ayudar a la educación internacional a innovar y adaptarse para satisfacer las cambiantes necesidades de cualificación, al tiempo que desbloquea nuevas soluciones a los desafíos globales.

Con la participación de expertos del Consejo Empresarial de Australia, Nueva Zelanda y México (ANZMEX) y de la Escuela de Negocios de la University of Technology Sydney, el panel explorará la naturaleza de las actuales tendencias empresariales mundiales, cómo se están desarrollando en las dos economías del G20, Australia y México, y lo que significan para las oportunidades de colaboración en la educación internacional.







#### **Panel**

# Tendencias globales de negocios y educación internacional - Oportunidades para el trabajo conjunto entre Australia y México



Kate Brown de Vejar

Kate Brown es vicepresidenta de ANZMEX

Se incorporó a la práctica de Litigios de DLA Piper como socia en Ciudad de México y Nueva York. También es copresidenta global de la práctica de Arbitraje Internacional de DLA Piper. Kate representa a empresas privadas, estados soberanos y entidades estatales en relación con arbitrajes internacionales. Enfoca su práctica en el manejo de disputas complejas y de alto perfil en una amplia gama de sectores, incluyendo aeronáutica, construcción e ingeniería, servicios financieros, minería y recursos, petróleo y gas, impuestos, telecomunicaciones y tratamiento de aguas.

Kate obtuvo su Maestría en Leyes en la Harvard Law School, y su Licenciatura en Derecho en la Universidad de Queensland en Australia. DLA Piper es un bufete global con abogados en más de 40 países de América, Europa, Oriente Medio, África y Asia-Pacífico, lo que les permite atender las necesidades legales de sus clientes en todo el mundo.



**Gary R. Bennett** 

Es Presidente y Director Ejecutivo de North Star Consulting, donde presta asesoría y apoyo operativo en gestión interina, fusiones y adquisiciones, creación de nuevas empresas, reestructuración, distribución, desarrollo de productos, marketing, liderazgo y apoyo a consejos de administración, asesores e inversionistas. Gary ha desempeñado funciones de Director Ejecutivo y Presidente desde 1992 y ha dirigido y creado empresas de éxito en mercados con diferentes grados de desarrollo y madurez económica, empresas de nueva creación, mejora empresarial, iniciativas estratégicas y múltiples proyectos de fusión y adquisición.

La pasión y el entusiasmo de Gary por el sector de los seguros y su gente son evidentes en el éxito que ha logrado en varios mercados. Su participación en asociaciones del sector, cámaras de comercio y organismos reguladores le ha permitido influir en el sector y reforzar la reputación y las relaciones de las organizaciones a las que representa. Gary es uno de los 7 miembros del Consejo de Administración de ANZMEX.



**Gerhard Hambusch** 

Gerhard Hambusch es profesor asociado en la Escuela de Negocios de la Universidad Tecnológica de Sydney (Australia). Sus áreas de especialización son las finanzas corporativas, la inversión responsable y la ética y los códigos de conducta. La investigación de Gerhard se centra en el comportamiento poco ético en los negocios y las finanzas, y el impacto del comportamiento humano en los mercados de capitales. Por ejemplo, recientes colaboraciones de investigación financiadas por la industria se centran en las finanzas climáticas y las emisiones de gases de efecto invernadero para fomentar la mitigación del cambio climático a través del estilo de vida y las opciones de inversión.

Gerhard se doctoró y cursó un MBA en la Universidad de Wyoming (EE.UU.) y posee un máster de la Friederich-Alexander Universität Erlangen-Nuremberg (Alemania) y de la École de Management Strasbourg (Francia).



**Itzel Meyenberg** 

Es Directora de Comunicación Global de Aleatica, una empresa de infraestructuras que opera en México con inversión australiana. Itzel es una líder con más de 17 años de experiencia en comunicación corporativa y relaciones públicas. Sus áreas de especialización incluyen planificación estratégica, comunicaciones de marketing, gestión de crisis/reputación, comunicaciones digitales y networking con líderes de opinión para diferentes audiencias.

Itzel es Directora del Grupo de Infraestructuras de ANZMEX.









# Oportunidades de colaboración Australia-México con impacto en la industria: Caso práctico de la Universidad Charles Sturt y CETYS Universidad en el sector vitivinícola

En el mundo interconectado de hoy, las asociaciones internacionales son esenciales para el desarrollo global de las industrias. Esta sesión pone de relieve las oportunidades de investigación en colaboración en las ciencias de la uva y el vino entre Australia y México, aprovechando su rica historia vitivinícola, sus diversas variedades de uva y sus prósperas industrias vinícolas centradas en la exportación. Dados los retos climáticos que comparten, existe un inmenso potencial de innovación en áreas como las variedades de vid, la gestión de viñedos, la sostenibilidad, la química del vino, la evaluación de la calidad, las preferencias de los consumidores, el enoturismo y el desarrollo regional. Para apoyar estos esfuerzos de colaboración, se llevarán a cabo programas conjuntos, iniciativas de intercambio y la exploración de fuentes de financiación, incluyendo subvenciones gubernamentales, asociaciones industriales, consejos de investigación y fundaciones filantrópicas. Aprovechando la experiencia combinada de Australia y México, esta colaboración pretende impulsar avances globales en las ciencias de la uva y el vino, fomentar prácticas sostenibles e impulsar el crecimiento de la industria vitivinícola. En última instancia, los investigadores, estudiantes y aficionados al vino de ambos países se beneficiarán de esta colaboración. Juntos, Australia y México tienen el potencial de dar forma al futuro de las ciencias de la uva y el vino a escala mundial.







# Oportunidades de colaboración Australia-México con impacto en la industria: Caso práctico de la Universidad Charles Sturt y CETYS Universidad en el sector vitivinícola



Ricardo Collins García

Ricardo es actualmente Coordinador de Vinculación del Centro de Estudios Vitivinícolas (CEVIT) de CETYS Universidad. Tiene experiencia trabajando en el sector público en la gestión de proyectos y estrategias de promoción de destinos turísticos, y ha participado en proyectos de investigación sobre emprendimiento y cultura del vino. Ricardo es Licenciado en Turismo por la Facultad de Turismo y Mercadotecnia de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), y Maestro en Turismo Cultural por la Facultad de Turismo de la Universidad de Girona (UdG), España.



**Chelsea Schlink** 

Una gestora creativa, innovadora y con experiencia, experta en estrategia y compromiso para crear asociaciones dispuestas a trabajar y colaborar con la comunidad. Una profesional que puede garantizar resultados beneficiosos para todas las partes, conectándolas para realizar operaciones conjuntas y mejorar el crecimiento/éxito empresarial. Una pensadora estratégica a la que le gusta estar en el centro de las grandes ideas, el trabajo en equipo, el cambio y una cultura de mejora continua para la satisfacción absoluta del cliente.



**Leigh Schmidtke** 

Leigh es un apasionado consumidor de vino que conoció el Shiraz y el Chardonnay australianos durante el último año de su licenciatura en Ciencias de Laboratorio Médico. Leigh empezó a trabajar en la industria vinícola australiana como microbiólogo/químico en Southcorp Wines. Su doctorado se centró en el impacto químico de la microoxigenación a baja velocidad sobre los compuestos aromáticos del roble en el vino Shiraz. Se utilizó el desarrollo y la aplicación de una serie de modelos quimiométricos para dilucidar el impacto de los factores experimentales. El uso de modelos quimiométricos avanzados es ahora uno de los principales objetivos de las actividades de investigación de Leigh para investigar los factores abióticos que influyen en el rendimiento de las plantas de vid; la composición de las bayas de uva y el vino; los métodos rápidos de medición de la composición; el análisis de los compuestos del sabor y el aroma y la elaboración de perfiles metabolómicos de muestras de vino y viticultura.



**Johnny Clarke** 

Johnny Clark trabajó en su primera cosecha en Chile en 1999. Desde entonces ha trabajado en bodegas grandes y pequeñas, en más de veinte cosechas en Australia, Europa y Norteamérica. Es licenciado en Marketing Vitivinícola y posee un máster en Enología por la Universidad de Adelaida. Actualmente es el enólogo jefe de la bodega de la Universidad Charles Sturt.









### **Sesiones Paralelas**



## DRA. MARÍA GUADALUPE ARREDONDO HIDALGO

Doctora en Administración de la Universidad de Celaya. Es Licenciada en Comercio Internacional y Maestría en Administración de la Universidad de Guanajuato, Maestría en Desarrollo Organizacional y Maestría en Docencia Universitaria de la Universidad de León. Pertenece al Sistema Nacional de Investigadores (SNI-1) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) en México y cuenta con reconocimiento deseable al Perfil PROMEP desde 2016.



#### **INGRID ITZARELLY RAMÍREZ URIBE**

Estudiante de la licenciatura en comercio internacional en la Universidad de Guanajuato. Ha participado en proyectos sociales como "100 líderes 100 ideas" y "Programa de transformación digital Alibaba gdt" y en cursos como "Fundamentos de gestión del transporte en logística internacional" y "Principios de calidad"



#### DR. LARI ARTHUR VIIANTO

Doctor en Economía Cuantitativa por la Universidad de Alicante, España. Es profesor-investigador de tiempo completo en el Departamento de Economía y Finanzas de la División de Ciencias Económico Administrativas de la Universidad de Guanajuato desde 2009. Tiene perfil SNI I y PROMEP. Entre sus áreas de investigación dentro del área de la microeconomía y la teoría de la decisión se encuentran las decisiones educativas y el mercado laboral.



#### DR. MARTIN P. PANTOJA AGUILAR

Investigador y docente de la Universidad de Guanajuato, miembro actual del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) nivel I, posee el perfil preferente del PRODEP y es profesor invitado del Doctorado de la Universidad Anáhuac. Fue presidente de la AMPEI y de su Consejo Consultivo, y asesor de CONAHEC y HACU.